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Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» создан 
аккаунт в мессенджере VIBER. Теперь на но-
мер +7-912-929-72-42 вы можете отправлять 
любые волнующие вас вопросы. При этом 
укажите ваше имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руководителям и 
специалистам заинтересованных ведомств. 
Их ответы будут опубликованы в газете под 
рубриками: «Спрашивали-отвечаем» и «Со-
веты специалиста».

Редакция.

Коротко о разномЧеловек труда

Всё проверит, всё починит 
Алексей Малышев обеспечивает 

бесперебойную работу оборудования производственных участков.

Вход только с QR-кодом
  В Тюменской области увеличили коли-

чество мест, которые совершеннолетним 
гражданам можно посещать только при 
наличии QR-кода. Раньше доступ непри-
витым ограничивался в театры, киноте-
атры, концертные залы, цирки, объекты 
спорта, торговые, торгово-развлекатель-
ные комплексы. С 3 декабря ограничения 
применяются в отношении ночных клубов, 
дискотек, караоке и боулинг-клубов, батут-
ных центров, салонов красоты, соляриев, 
массажных салонов, парикмахерских, 
аквапарков, бань, саун, термальных ис-
точников, баз отдыха, розничных рынков, 
отдельно стоящих гипермаркетов, а также 
торговых объектов, общей площадью не 
менее 2 500 квадратных метров. 

  На входе у граждан проверят наличие 
сертификата о пройденной в течение по-
следних 12 месяцев вакцинации против 
новой коронавирусной инфекции (QR-
код), либо документа о перенесённом 
заболевании COVID-19 в течение по-
следних шести месяцев. Тем, кто имеет 
медицинские противопоказания, необхо-
димо иметь соответствующую справку и 
отрицательный результат лабораторного 
исследования на COVID-19 методом ПЦР, 
полученного не позднее, чем за 72 часа. 
При себе нужно иметь и документ, удосто-
веряющий личность. 

С полным перечнем объектов, на кото-
рые распространяется требование, можно 
ознакомиться на сайтах госорганов (по-
становление Правительства Тюменской 
области от 17.03.2020 № 120-п).

Где распечатать
В МФЦ выдают бумажные сертификаты 

по новой форме, утверждённой Минздра-
вом России. В обновлённых документах 
указаны QR-коды, персональные данные 
и информация о прививке, перенесённой 
болезни или противопоказаниях. В Упо-
ровском районе за помощью в получении 
QR-кода граждане могут обращаться 
в Многофункциональный центр, Центр 
занятости населения, Отделение пенси-
онного фонда, сельские администрации. 
Бесплатную услугу по распечатке QR-кода 
на бумажном носителе оказывают библи-
отеки района.

Волонтёры работают 
каждый день

Гражданам льготных категорий с начала 
ноября осуществлено 117 доставок ле-
карств. Людям, контактным с коронавирус-
ными больными, в течение месяца волонтё-
ры передавали медицинские препараты 213 
раз. Такие данные приводит Комплексный 
центр социального обслуживания населе-
ния Упоровского района. Волонтёрами в 
большинстве случаев выступают сотруд-
ники комитета по образованию районной 
администрации, автономного учреждения 
«Физкультура и спорт», Детско-юношеской 
спортивной школы, Центра реализации мо-
лодёжных программ, учреждений культуры 
и КЦСОН. В октябре льготникам лекарства 
были доставлены 240 раз, а контактным 
гражданам – 209.

Подготовила 
Вера ЛИПУХИНА.

Более семидесяти разновидностей 
имеет эта профессия. Такой специ-
алист умеет ремонтировать разную 
технику, работает с металлом, монти-
рует сооружения и конструкции. Сле-
сарь животноводческого комплекса 
общества «Ингалинка» Алексей Ма-
лышев – мастер на все руки.  

Каждое утро Алексея Дмитриевича 
начинается с обхода всех производ-
ственных помещений. В холодных 
дворах он следил за тем, чтобы не 
перемёрзли подводящие к групповым 
поилкам трубы, пока он не закольцевал 
их и пустил воду через нагреватели. 
Она должна поступать животным по-
стоянно, поэтому специалист регулярно 
проверяет титаны, водонагреватели и 
насосы.

На ингалинской ферме коровы со-
держатся беспривязным способом 
в восьми группах (в зависимости от 
удойности и времени после отёла). 

В связи с этим стойловое оборудова-
ние и ограждения нередко портятся. 
В коровниках слесарь чинит дуги, 
перекрывающие калитки, запоры. Под 
контролем ворота для завоза корма и 
для чистки загонов. В доильном зале, 
бывает, ломаются расколы, сдвигаются 
трапы над навозными каналами. За-
дача слесаря – вовремя и качественно 
исправить повреждения, чтобы не 
допустить травмирования животных. 
В телятнике молодняк содержится в 
индивидуальных клетках, поэтому и 
здесь приходится потрудиться. 

«Я работал сначала сварщиком, – 
говорит Алексей Дмитриевич. – До 
этого был занят на разных участках в 
другом хозяйстве. Родился и вырос я в 
деревне, поэтому, как и другие мужчи-
ны, умею делать многое. Нравится то, 
что со мной рядом трудятся и братья, 
один – на мукомоле, второй – слесарем 
молочного оборудования».

Иногда требуют внимания системы 

отопления и канализации, работу при-
ходится выполнять и по электрике. В 
телятнике это молоконяня, а на участке 
мукомола – дробилка и шнековый сме-
ситель. Когда возникает производствен-
ная необходимость – отремонтировать 
телегу, помочь перегнать скот или уста-
новить весы при продаже животных – 
специалист всегда приходит на помощь 
коллективу. Сломался трактор или на-
весное оборудование – он в команде 
ремонтников. В начале осени  вместе 
с коллегой собственными силами по-
чинили слабые участки кровли всех 
производственных помещений. 

Управляющая животноводческим 
комплексом Татьяна Калашникова го-
ворит, что работы для слесаря всегда 
достаточно. С таким универсальным 
специалистом как Алексей Малышев 
исправность и надёжность производ-
ственного оборудования обеспечена.  

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.
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Все желающие вакцинироваться против новой коронавирусной инфекции могут сделать прививку 
на базе ГБУЗ ТО «Областная больница № 12» филиал Упоровская районная больница, обратившись: 
- в регистратуру по телефонам:  3-39-02;
- или в прививочный кабинет: 3-39-04 (доб. 835), 3-25-37;
- или в ФАПы сельских поселений.
Процедуру можно пройти без очереди и предварительной записи.
Время работы прививочного кабинета поликлиники: с понедельника по субботу включительно с 8 до 

16 часов.  ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ: 8-800-234-35-22, 8-800-200-0-200.
Администрация поликлиники.

Крестьянско-фермерское 
хозяйство как вид предпри-
нимательской деятельности 
в нашей стране появилось 
ещё в конце 80-х годов про-
шлого века. А федеральный 
закон, регламентирующий его 
деятельность, издан в 2003-
м. Сегодня индивидуальные 
предприниматели – главы 
крестьянских (фермерских) 
хозяйств – не только произ-
водят, но и часто самостоя-
тельно реализуют продукцию. 

О том, как работают КФХ на-
шего района, рассказала глав-
ный специалист-зоотехник 
комитета по развитию агро-
промышленного комплекса 
администрации Упоровского 
района Татьяна ЗАМОРОВА.

– Татьяна Михайловна, 
сколько КФХ действует в 
районе в настоящее время? 
В чём отличие такой формы 
предпринимательства?

– В 2019 году в районе было 
семь крестьянско-фермерских 
хозяйств. Они занимались мо-
лочным животноводством. Два 
из них позднее уменьшили по-
головье скота и ведут деятель-
ность как личные подсобные 
хозяйства.

В отличие от ЛПХ цель рабо-
ты крестьянско-фермерского 
хозяйства – предприниматель-
ская сельскохозяйственная 
деятельность. Помимо род-
ственников, в них к труду не-
редко привлекаются наёмные 
работники. Если говорить о дей-
ствующих в нашем районе КФХ, 
большая их часть занимается 
разведением КРС. Хозяйства 
расположены в Кокуе (ИП Аб-
дулла), Чащиной (ИП Казаков), 
Губиной (ИП Тропин), Липихе 
(ИП Аникин). На 1 ноября в них 
содержится 227 голов крупного 
рогатого скота, в том числе 92 
коровы. 

Ещё в одном КФХ (ИП Надрин) 
в Упорово разводятся лошади. 

В текущем году этими хо-
зяйствами запасено 900 тонн 
сена, на корма скошены сеяные 
многолетние травы с площади 
237 гектаров.

– Каковы объёмы произ-
водства продукции в текущем 
году? Повлияла ли ситуация 

с коронавирусом на деятель-
ность КФХ? 

– За 9 месяцев 2021 года в 
фермерских хозяйствах произве-
дено 110 тонн молока, за которое 
им выплачено 2 310 000 рублей. 
Также они сдают в переработку 
мясо. Часть продукции реализу-
ют через кооперативы, другую 
– закупают  переработчики.

Пандемия не могла не по-
влиять на результаты работы 
КФХ. Крестьянское молоко и 
мясо поступало на предприятия 
общественного питания, в обра-
зовательные организации. Когда 
простаивали рестораны и кафе, 
у предпринимателей возникала 
проблема сбыта. Будем наде-
яться, что все трудности позади, 
и ситуация стабилизируется.

– Как отчитываются индиви-
дуальные предприниматели 
- главы КФХ?

– Один раз в квартал они 
сдают отчёты в фонд социаль-
ного страхования и налоговую 
инспекцию. Чаще всего пред-
приниматели являются платель-
щиками единого сельскохозяй-
ственного налога или налога на 
профессиональный доход.

Также руководители ежеквар-
тально подают данные в коми-
тет по развитию АПК районной 
администрации о поголовье 
скота, об объёмах производства 
продукции. В начале года - о 
структуре посевных площадей, 
а в период посевной и убороч-
ной кампаний - о выполнении 
плана работы.

– Насколько активно упо-
ровцы пользуются имеющи-
мися формами поддержки?

– В 2020 году два руководите-
ля фермерских хозяйств нашего 
района получили господдержку 
на развитие. Один из них – пред-
приниматель Андрей Тропин 
– грант «Агростартап» исполь-
зовал на разведение крупного 
рогатого скота молочного на-
правления и приобретение 
кормозаготовительной техники.

Сегодня он достраивает жи-
вотноводческое помещение и к 
концу текущего года планирует 
завезти нетелей голштинской 
породы. 

Упоровский предприниматель 
Иван Надрин за счёт средств 

гранта на развитие КФХ при-
обрёл маточное поголовье ло-
шадей.

В настоящее время ещё два 
предпринимателя готовят паке-
ты документов на поддержку из 
федерального бюджета, которая 
возмещает половину затрат на 
приобретение кормов.

По постановлению правитель-
ства ТО № 601-п крестьянские 
хозяйства могут получить господ-
держку на закупку кормов для 
содержания маточного поголовья 
крупного рогатого скота. Ставка 
на 1 корову составляет 10 000 
рублей. Полученная субсидия 
может быть направлена на при-
обретение комбикормов, жмыхов, 
шротов, витаминной травяной 
муки, кукурузы на корм КРС.

Пока на эту субсидию ни от од-
ного КФХ заявок не поступало.

– Интересно, почему упо-
ровцы не воспользовались 
предлагаемой поддержкой, 
ведь это могло бы компенси-
ровать часть их затрат, и что 
является стимулом к тому, 
чтобы выбрать именно эту 
форму работы.

– Субсидию на приобретение 
концентрированных кормов, ко-
торая сейчас предоставляется, 
можно получить только в случае 
приобретения продукции в ли-
цензированных организациях. 
Стоимость там выше той, к ко-
торой привыкли главы хозяйств. 
Также в перечне комбикорма, не 
используемые нашими частными 
животноводами. Именно поэтому 
многие не подают документы на 
поддержку.

Но преимущество именно 
такой организационно-правовой 
формы в том, что КФХ могут 
поставлять свою продукцию в 
любые торговые точки. Тогда как 
продукция личных подсобных 
хозяйств, например, в магазинах 
появиться не может. Также ИП 
КФХ, находящиеся на едином 
сельскохозяйственном налоге 
и налоге на профессиональный 
доход, платят всего до шести  
процентов от общего оборота. 
Они могут рассчитывать на 
помощь государства при реги-
страции как юридические лица.

Подготовила 
Вера ХАЛАЕВА.

Фото автора.

Крестьянско-фермерские
хозяйства крепнутНациональные проекты – инструмент социально-экономиче-

ского развития государства, призванный вывести приоритетные 
отрасли на новый уровень. 

Нацпроект «Экология» нацелен на улучшение экологической 
обстановки, которая отражается на качестве жизни и здоровье 
россиян. Работа проводится по пяти направлениям: отходы, 
вода, воздух, биоразнообразие, технологии. 

Одна из составляющих программы – развитие инфраструктуры 
по обращению с бытовыми отходами. В настоящее время мусор с 
территорий маленьких деревень и больших городских агломераций 
не вывозится на полигоны, а отправляется на переработку, утили-
зацию и обезвреживание. Места, где раньше складировали ТБО, 
рекультивируют, а несанкционированные свалки ликвидируют. 

В рамках нацпроекта развиваются особо охраняемые природные 
территории, водные объекты. 

Реализуется национальный проект и в нашем районе. Мы попро-
сили упоровцев рассказать, какие, по их мнению, факторы больше 
всего влияют на экологическую ситуацию.  

Позаботимся 
о природе

Михаил МЕЛЬНИКОВ, 
п. Емуртлинский:
 – Мы живём в сельской местно-

сти, но бытового мусора с деревни 
собирается много. Раньше на 
нашем полигоне его не успевали 
буртовать. Отходы текли в землю, 
полиэтиленовые пакеты ветер 
разносил по округе. Сейчас, когда 
мусор стали собирать и отправлять 
на перерабатывающий завод, стало 
лучше. Конечно, приходится каж-
дый месяц платить за утилизацию, 
но зато за природу мы спокойны. 

Галина САРЫЧЕВА, 
с. Упорово:
 – Об экологической ситуа-

ции сложно говорить. Лично 
для меня главный показатель 
хорошей жизненной среды – 
это состояние воды. Упорово 
расположено в низине, в сква-
жинах зачастую вода непригод-
на для питья, да и реки наши 
сильно мелеют. Может быть, 
в этом виноваты мы сами? 
Нельзя бездумно пользоваться 
дарами природы, нарушать её 
естественный баланс. Чтобы 
на огородах росла экологич-
ная продукция, лучше строить 

Александр ТОПОРКОВ, 
п. Емуртлинский: 
 – Мы, конечно, слышали 

про случаи гриппа птиц и чуму 
свиней, которые могут нанести 
ущерб не только экономике, но 

и уникальной природе России. 
Думаю, у нас есть специалисты, 
которые способны выявить 
причины, найти лекарства и 
подсказать способы борьбы с 
ними. Всем известно, что в при-
роде всегда был естественный 
отбор. Уверен, благодаря тому, 
что в стране огромные площа-
ди лесов, много земли, водных 
объектов, природа способна от-
части сама восстанавливаться.  

Но человек должен ей помо-
гать. Поэтому и создаются на-
циональные парки, заповедники 
и заказники для сохранения 
животных, птиц и рыб в дикой 
среде. 

Подготовила 
Вера ЛИПУХИНА.

Фото автора.

Наши интервью

жилые дома подальше от сель-
хозугодий. 

Татьяна Заморова и Иван Надрин беседуют о подготовке КФХ к зиме.

Совсем недавно жители российских крупных городов 
оценили экологическую обстановку по важнейшим состав-
ляющим: качеству воздуха, воды, продуктов питания и 
утилизации мусора. В опросе сервиса SuperJob приняли 
участие 31 700 респондентов из 37 городов. Лидером 
десятки городов с наилучшей экологической обстановкой 
стала Тюмень. Так ответили 74 процента опрошенных. 
Также в десятке Краснодар, Казань, Набережные Челны, 
Владивосток, Барнаул, Пермь, Киров, Хабаровск и Ижевск.

А вот к числу городов с неблагоприятной экологической 
обстановкой россияне отнесли:  Новокузнецк, Рязань, То-
льятти, Челябинск, Астрахань, Липецк, Волгоград, Красно-
ярск, Саратов и Омск.
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Уважаемые наши читатели!
Во всех почтовых отделениях продолжается подписка на «Знамёнку» на первое полугодие 2022 года. Вы ещё можете оформить подписку на «Знамя правды» 

на декабрь 2021 года по цене комплекта газеты на один месяц в 104 рубля 55 копеек. Подписной индекс: 54355.
Вас ждут в Упоровском ОПС с понедельника по пятницу с 8 утра до 8 вечера, 

по субботам – с 9 утра до 6 вечера. 
ОПС сельских поселений работают по установленному режиму.

Жители Упорово, Буньково,Скородума, Бызово, Чёрной могут оформить редакционную подписку 
на районную газету «Знамя правды» на декабрь 2021 года и на первое полугодие 2022-го в Доме прессы.

Умеет преодолевать трудности
В образовательных организациях 

района трудится много молодых 
профессионалов. В Упоровской 
средней школе с 2012 года работает 
Екатерина Корсукова, которая стала 
учителем, последовав за мечтой.

Рабочая нагрузка у Екатерины Серге-
евны немалая. Она преподаёт географию 
и биологию в двадцати классах, а ещё и 
классный руководитель у пятиклассников. 

Молодой специалист прибыла в наши 
края после окончания Ишимского госу-
дарственного педагогического института 
имени Петра Ершова. В районном центре 
семье предоставили квартиру, и жизнь 
потекла бурной рекой. 

Екатерина признаётся, что первое 
время столкнулась с определёнными 
трудностями. Работа оказалась на-
много сложнее, чем ожидалось. Классы 
большие, а значит, непросто удержи-
вать внимание учащихся. Педагоги со 
стажем уже знают рычажки, которые 
могут подействовать на школьников, а 
молодые специалисты только ищут эти 
инструменты.  Со временем и она на-
училась понимать своих подопечных.

«В профессию я пришла по примеру 
любимой учительницы. Школьные ра-
ботники всегда «варятся» в большом 
количестве дел. Я на первых порах де-
лала напоминалки, записочки какие-то, 
но и они не спасали. Но потом научи-
лась правильно организовывать своё 
рабочее время», – поделилась педагог. 

По её мнению, география – предмет 

очень интересный. С 5 по 7 классы 
дети изучают природу, моря и океа-
ны, обитающих на разных широтах 
животных и птиц. Старшеклассники 
знакомятся с экономикой стран, их 
геополитическими связями. Для расши-
рения кругозора им приходится запо-
минать много терминов, перечитывать 
дополнительную литературу, находить 
информацию в Интернете – интерес 
к этому может сформировать только 
хороший учитель.  

Екатерина стремится постоянно 
повышать свой профессиональный 
уровень. Она состоит в клубе молодых 
педагогов, где специалисты изучают 
новые подходы к образованию, делятся 
жизненным опытом и индивидуаль-
ными методическими наработками. В 
этом году Екатерина Сергеевна готовит 
11-классников к ЕГЭ по географии. Она 
старается передать детям как можно 
больше знаний, ведь итоги экзамена 
решают профессиональную судьбу 
ребят. С утра у педагога – уроки, а 
по вечерам дома она проверяет кон-
трольные работы, выставляет оценки 
и делает отчёты. Её любви и трудо-
любия хватает и на семью. Вместе с 
мужем они воспитывают троих детей, 
младшему из которых всего два с по-
ловиной года. 

Поддержка близких помогает Екате-
рине Корсуковой в её нелёгком педа-
гогическом труде.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора. Екатерина Корсукова всегда рада общению с детьми.

Сегодня некоторые молодые люди 
стараются уехать из села в город, что-
бы там жить и работать. Часть выпуск-
ников остаётся в городской местности 
сразу после окончания колледжей и 
вузов. Но многие возвращаются до-
мой. Егор Туз решил свою трудовую 
деятельность начать в родном районе. 

Свою профессию он выбрал ещё в 
девятом классе, затем настойчиво шёл к 
достижению цели. Окончив Государствен-
ный аграрный университет Северного 
Зауралья, Егор получил специальность 
технолога по хранению и переработке 
сельскохозяйственной продукции рас-
тениеводства и животноводства. Сейчас 
квалифицированный специалист рабо-
тает заведующим мясным цехом в ИП 
Снигирёва А. А. и одновременно заочно 
учится в магистратуре по специальности 
агронома-селекционера. 

«Начинал я трудиться в сфере расте-
ниеводства. Но считаю, что технология 
переработки и хранения продукции жи-
вотноводства намного интереснее. Здесь 
не просто мы готовим мясо к реализации, 
но и осваиваем выпуск новых видов изде-
лий. К примеру, скоро в продажу поступят 
четыре вида сосисок-гриль в натуральной 
оболочке. Для покупателей у нас довольно 
большой ассортимент мясных полуфабри-
катов. Это отруб (крупнокусковой полу-
фабрикат на кости), три вида пельменей, 

котлеты, различный фарш. Парное мясо 
попадает практически сразу на прилавки 
магазинов. 

Конечно, теория и практика разнятся, 
но многие знания мне пригодились в 
работе. Ведь у нас свои сложности: у про-
дукции животноводства и срок хранения 
меньше, и документации больше, ещё 
и ответственность за здоровье людей, 
употребляющих в пищу нашу продукцию», 
– рассказал молодой специалист.

Трудится Егор в мясной промышлен-
ности всего полгода. Конечно, опыта 
маловато. Первое время его наставником 
была заведующая мясным цехом Роза Ар-
сеньева. Сейчас он постоянно советуется 
с обвальщиком Юрием Токминым. 

Всего в подчинении технолога десять 
человек – замечательный коллектив, кото-
рый трудится добросовестно и слаженно.

Егор говорит, что в работе ему помогает 
даже детское хобби. Умение рисовать он 
часто применяет для создания логотипов 
к упаковкам новой продукции или схем 
передвижения полуфабрикатов от цеха 
до склада. 

Молодой специалист намерен и дальше 
трудиться на благо района. Он даже свою 
невесту привёз из города. В эти выходные 
молодые люди зарегистрировали брак. В 
нашем районе родилась ещё одна семья 
под редкой фамилией ТУЗ.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.Егор Туз рад, что продукция мясного цеха пользуется спросом у покупателей.

Получил профессию и вернулся домой  
Креативный технолог

Школа для неё - второй дом
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